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У вас есть новость? Вы обладаете 
интересной информацией или стали
очевидцем необычного?  
Звоните 8 (47246) 5-13-13
Пишите bor4894@yandex.ru

 � прогноз погоды
Четверг, 24 октября

 +16 °С   +10 °C, З. 3 м/с 754 мм рт. ст.
Пятница, 25 октября

 +14 °С   +7 °C, С.-В. 2 м/с 755 мм рт.ст.
Суббота, 26 октября

 +17 °С   +5 °C, З. 4 м/с 755 мм рт. ст.
Воскресенье, 27 октября

 +18 °С   +9 °C, Ю.-З. 6 м/с 752 мм рт. ст.
Понедельник, 28 октября

 +15 °С   +9 °C, Ю.-З 4 м/с 748 мм рт. ст.
Вторник, 29 октября

 +11 °С   +8 °C, С. 3 м/с 748 мм рт. ст.
Среда, 30 октября

 +7 °С   0 °C, С.-З. 6 м/с 752 мм рт. ст.

746
борисовцев состоят в профсоюзе ра-
ботников АПК РФ
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 � с места событий

Епископ Губкинский 
и Грайворонский 
Софроний совершил 
Литургию в Борисовке
Она прошла 19 октября, в субботу  
18-й седмицы по Пятидесятнице,  
в день памяти апостола Фомы.  
Об этом сообщили на сайте Губкин-
ской епархии.

У входа в храм владыку встречали 
глава администрации Борисовско-
го района Николай Давыдов и благо-
чинный Борисовского округа протои-
ерей Георгий Вахрушев. За богослуже-
нием проповедь произнёс клирик хра-
ма иерей Павел Васянович. По окон-
чании Литургии Преосвященный вла-
дыка обратился к прихожанам с архи-
пастырским словом.
Напомним: в день памяти апостола 
Фомы молитвы о здоровье оказыва-
ются особенно сильными. Христиане 
просят святого отвести недуги от род-
ных и близких, укрепить их в вере, по-
мочь стать на путь истинный и отка-
заться от греховных желаний.

«Призыв31»

Возле строящейся пожарно-спа-
сательной части на улице Грай-
воронской прошёл субботник. В 
нём приняли участие сотрудни-
ки различных учреждений и орга-
низаций Борисовского района. На 
прилегающей к зданию террито-
рии было высажено 120 сажен-
цев вишни и черешни. Молодые 
деревца привезены из села Берё-
зовка. 

В закладке сада участвовал началь-
ник управления региональной без-

опасности администрации губернатора 
Белгородской области Андрей Гоц.

– Мы продолжаем выполнять про-
грамму, которую утвердил руководи-
тель региона Евгений Савченко по стро-
ительству новых зданий пожарно-спа-
сательных частей. В этом году планиру-
ется открытие такой части в Борисов-
ском районе. Рядом с ней главой адми-

нистрации района Николаем Давыдо-
вым выделен земельный участок. Для 
того, чтобы облагородить территорию, 
заложили сад из вишни и черешни, ко-
торый через несколько лет будет радо-
вать своей красотой жителей и гостей 
района, – рассказал он. 

Строительные работы подходят к 
концу. Планируется, что официальное 
открытие здания состоится в середине 
ноября. К этому времени полностью за-
вершатся работы по благоустройству и 
озеленению прилегающей территории.

– В районе проживает более 25 тысяч 
человек, на территории посёлка и сель-
ских поселений работают школы и дет-
ские сады, учреждения культуры, функ-
ционирует несколько десятков пред-
приятий различных форм собственно-
сти, развиваются объекты агропромыш-
ленного комплекса и индивидуально-
го жилищного строительства, – расска-
зал главный государственный инспек-

тор Борисовского района по пожарно-
му надзору Максим Тоцкий. – Поэтому 
строительство нового здания было не-
обходимым шагом. Открытие части по-
зволит более оперативно реагировать 
на происшествия и усилит безопасность 
жителей района. 

В новом здании созданы все необхо-
димые условия для успешного несения 
службы. Здесь обустроены пожарное де-
по с тремя выездами для машин, поме-
щение для хранения ПТВ, три кабине-
та, пункт связи пожарной части, учеб-
ный класс, пост технического обслужи-
вания, пост ГЗДС, столовая, раздевалка, 
душевая, прачечная, спальня, кладовая, 
санузел. Все помещения тёплые, свет-
лые, оборудованы в соответствии со все-
ми требованиями.

Ангелина БУРОВИЦКАЯ 
Фото автора

В преддверии 
открытия 
БОРИСОВЦЫ ВЫСАДИЛИ 120 САЖЕНЦЕВ ВИШНИ И ЧЕРЕШНИ ВОЗЛЕ БУДУЩЕГО 
ЗДАНИЯ СЛУЖБЫ МЧС

Во время субботника возле строящейся пожарно-спасательной части в Борисовке
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День Организации Объединённых 
Наций

День подразделений специального 
назначения в РФ

Всемирный день информации о 
развитии

Международный день без бумаги
Международный день борьбы жен-

щин за мир
Филиппова канитель

День таможенника Российской Фе-
дерации   

День работника кабельной про-
мышленности   

День маркетолога  
Андрон Звездочёт 

Всероссийский день гимнастики

День автомобилиста   
Всемирный день аудиовизуально-

го наследия

День создания армейской авиации 
России

День бабушек и дедушек
Международный день анимации
Международный день школьных 

библиотек
Всемирный день дзюдо
Ефимий Осенний

День вневедомственной охраны
Всемирный день борьбы с инсуль-

том
Международный день псориаза
Лонгин Сотник

День памяти жертв политических 
репрессий

День инженера-механика
День основания ВМФ России
Осия Колесник
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Кроме делегатов, избранных в пер-
вичных организациях, в актовый 
зал Борисовского агромеханиче-
ского техникума были приглаше-
ны представители сельхозпредпри-
ятий и фермерских хозяйств, вете-
раны сельхозпроизводства и мо-
лодёжь.

Выступая с докладом о работе рай-
онного комитета профсоюза ра-

ботников АПК, его председатель Вита-
лий Хуторной отметил, что вся рабо-
та в течение отчётного периода велась 
планово. Во главу угла ставились защи-
та прав трудового человека, контроль 
над соблюдением работодателями по-
ложений Конституции Российской Фе-
дерации и трудового законодательст-
ва, а также работа по пополнению про-
фсоюзных рядов.

- В годы советской власти, - говорил 
докладчик, - Борисовская районная ор-
ганизация профсоюза работников аг-
ропромышленного комплекса счита-
лась масштабной. В её составе были не 
только труженики колхозов и совхозов, 
но и  рабочие, специалисты строитель-
но-монтажных организаций. Сейчас в 
наших рядах 746 человек. Да, малова-
то, но радует то, что 521 из них мо-
лодёжь, студенты Борисовского агро-
механического техникума. А это сви-
детельствует о том, что у профсоюза 
есть будущее.

В прениях по докладу на конферен-
ции выступили делегаты Вадим Горди-
енко, Пётр Белоконь, Тимур Безнебеев, 
Вера Турко, Ольга Джувага.

Они дополнили доклад, внесли ряд 
предложений и замечаний, направлен-
ных на улучшение профсоюзной рабо-
ты в будущем.

Заместитель председателя Белго-

родского областного объединения про-
фсоюза работников АПК Российской 
Федерации Валентина Харебина, при-
нявшая участие в конференции, отме-
тила в своём выступлении, что работа 
в организациях профсоюза агропро-
мышленного комплекса в Борисовском 
районе ведётся на высоком уровне, и 
в этом важную роль играет ветеран-
ский актив.

- Дорогие ветераны, - обращалась 
она к тем из них, кто присутствовал в 
зале,- вы в своё время сделали очень 
многое. Когда-то в Борисовском рай-
оне было 12 тысяч членов профсоюза. 
Сейчас их около 800. Одно время каза-
лось, что профсоюз в стране прекратит 
существование. Но мы с вами выстоя-

ли в сложные 90-е годы, и я благодарю 
вас за то, что вы смогли сохранить про-
фсоюзные организации. Сегодня мы с 
вами, с молодёжью боремся по-настоя-
щему за права трудового человека. Да, 
в наше время сложно создавать про-
фсоюзные организации на солидных 
предприятиях и в хозяйствах малых 
форм. Есть ещё и в вашем районе ру-
ководители, которые, пользуясь несо-
вершенством Трудового кодекса, вся-
чески препятствуют их созданию. Но 
работа в этом направлении у вас про-
ведена большая, и я надеюсь, что Бо-
рисовский райком профсоюза работ-
ников агропромышленного комплек-
са продолжит её и дальше.

После заслушивания и обсуждения 
отчёта и доклада контрольно-ревизи-
онной и мандатной комиссий работу 
райкома профсоюза АПК за отчётный 
период признали удовлетворительной. 
Было принято соответствующее поста-
новление, в котором определены зада-
чи на будущее.

В ходе выборов делегаты единодуш-
но проголосовали за то, чтобы пред-
седателем районного комитета вновь 
стал Виталий Павлович Хуторной.

Профсоюзной организации работ-
ников агропромышленого комплекса 
в 2019 году исполняется 100 лет. В свя-
зи с этим многим активистам и вете-
ранам профсоюзного движения были 
вручены Почётные грамоты и благо-
дарственные письма.

В работе седьмой отчётно-выбор-
ной конференции принял участие за-
меститель главы администрации Бо-
рисовского района по социально-куль-
турному развитию Сергей Кравченко.

Александр ВАЙНГОЛЬЦ 
Фото автора

Октябрь далеко не всегда радует 
земледельцев тёплой и устойчивой 
погодой. В этом году среднесуточные 
температуры второй декады месяца 
– на отметке 16 градусов. И это по-
сле кратковременного похолодания 
и приличных осадков. Такая погода 
позволяет земледельцам завершить 
полевые работы. 

Заканчивают уборку выращенной 
продукции и свекловоды ООО «Аг-

росервис». Правда, прошедшие недавно 
дожди на некоторое время полностью 

остановили работу техники и вывоз-
ку свёклы на переработку. Однако, на-
питавшись влагой, пахотный горизонт 
отошёл от засухи и летнего солнцепёка. 
Это позволило уборочной технике рабо-
тать более производительно и без поло-
мок. Кроме того, во время дождей работ-
ники ООО «Агросервис» как раз и подре-
монтировали комбайны, у которых из-за 
тяжёлой почвы часто выходили из строя 
механизмы выкапывающих агрегатов. В 
эти дни земледельцы трудятся без пере-
рывов и остановок, навёрстывают упу-
щенное время.

- Погода в первую очередь благопри-
ятна для роста и развития озимых куль-
тур, - комментировал главный специа-
лист по биологизации земледелия и ох-
ране почв отдела АПК и природополь-
зования администрации района Алек-
сандр Качанов. – Необходимая влага в 
почве есть. Во второй декаде октября в 
дневные часы ртутный столбик подни-
мался до 21 градуса тепла. В ночные ча-
сы температура удерживалась на отмет-
ке 10 градусов, а чаще всего столбик тер-
мометра не опускался ниже 13 градусов. 
Это позволит озимым культурам прой-

ти стадии развития, особенно корневой 
системы, и уйти в хорошем состоянии в 
зимовку.

Ранее, когда в хозяйствах района про-
ходил сев озимых, у специалистов были 
опасения по поводу всходов, ведь в то 
время о дождях приходилось только меч-
тать. Сегодня ситуация выглядит иным 
образом. Кроме того, в нашем районе в 
этом году озимых посеяно больше, чем 
в прошлом, на 3 тыс. га.

Вадим ТИХОНОВ

Работали, работаем  
и будем работать!
ПРОШЛА СЕДЬМАЯ ОТЧЁТНО-ВЫБОРНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ БОРИСОВСКОГО РАЙОННОГО 
КОМИТЕТА ПРОФСОЮЗА РАБОТНИКОВ АПК 

 � на полях района

Дожди изменили ситуацию
ПОГОДА В ОКТЯБРЕ БЛАГОПРИЯТНА ДЛЯ РАЗВИТИЯ ОЗИМЫХ 

Председатель районного комитета профсо-
юза работников АПК Виталий Хуторной
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ЭНЕРГЕТИКА

Уже капитально отремонтировано 
36,3 километра ВЛ 10 кВ, 62,3 кило-
метра воздушных линий 0,4 кВ, а так-
же 21 трансформаторная подстан-
ция. На 49 гектарах произведена рас-
чистка воздушных линий от древес-
ной растительности. Занимались 
энергетики и строительством. Так, в 
период подготовки района электри-
ческих сетей они построили 5 новых 
трансформаторных подстанций и ре-
конструировали 9,1 километра линий 
10/0,4 кВ.

В настоящее время продолжается мо-
дернизация сетевого хозяйства Бо-

рисовского РЭС. Силами нескольких бри-
гад соседних районов электрических сетей 
в короткие сроки была реконструирована 
воздушная линия по улице Республикан-
ской  от МТП-401 ПС Борисовка. Поводом 
для реконструкции этой электролинии по-
служили обращения жителей улицы, кото-
рые указывали на проблему качества элек-
троснабжения. Эта линия имеет свою спе-
цифику. Её протяжённость около 3 км, се-
чение электрического провода было не-
достаточно и не отвечало современным 
требованиям. Старый провод заменён на 
самонесущий изолированный сечением 
70 квадратных миллиметров. На этой ли-
нии также осуществлена замена электри-
ческих светильников с натриевыми лам-
пами на современные светодиодные. У 
них меньшая потребляемая мощность при 
аналогичных световых параметрах. 

В реконструкции линии по улице Респу-
бликанской райцентра принимали учас-
тие бригады наружного освещения Грай-
воронского, Ракитянского и Краснояруж-
ского РЭС.

– Данный объект сложен не в части 
снабжения электроэнергией потребите-
лей, – рассказывал мастер бригады наруж-
ного освещения Грайворонского РЭС Сер-
гей Черкашин. – По проезжей части дви-
жется много  транспорта в дневное и ве-
чернее время суток. Это связано с тем, что 
улица выходит на окраину посёлка в сто-
рону областного центра. Много прохожих, 
большое количество потребителей. Дан-
ный объект борисовские энергетики мо-
гли реконструировать и сами. Однако при-
влечение дополнительных бригад сущест-
венно сократило время перерыва электро-

снабжения потребителей в момент произ-
водства работ.

Наши энергетики продолжают тру-
диться и над внедрением проекта циф-
ровой трансформации. Ранее газета уже 
сообщала, что на территории района ре-
ализуется ряд задумок, при выполнении 
которых РЭС должен пройти цифровую 
трансформацию, поменять подходы к сво-
ей деятельности и управлению процесса-
ми. Предусмотрена установка распреде-
лительной автоматики. С 16 октября спе-
циалисты начали монтаж реклоузеров 10 
кВ. Это вакуумные выключатели с устрой-
ствами релейной защиты, которые могут 
отключать участок повреждённой линии, 
а не линию в целом. Кроме того, начал-
ся монтаж дистанционно управляемых 
разъединителей, оснащённых устройст-
вами автоматизации. Один такой разъе-
динитель находится в опытной эксплуата-
ции в селе Беленькое. Его работа на сегод-
ня имеет положительное заключение. Та-
кие же разъединители будут установлены 
на линиях 10 кВ. Всего их будет 26. 

В РЭС также внедряются индикато-
ры коротких замыканий. Это устройст-
во позволит без выезда на место опреде-
лять участок линии, который повреждён. 
Получается, что теперь не будет тратить-
ся драгоценное время на выявление по-
вреждённого участка. До этого бригаде 
ремонтников нужно было объезжать всю 
линию. Сейчас специалистам достаточно 
будет сразу выехать на место для устране-
ния технологического нарушения. Окон-
чание монтажа всех объектов и введение 
их в эксплуатацию запланировано на ко-
нец первой декады декабря этого года. 
Кстати, все устройства будут так сконфи-
гурированы, что без участия диспетчера в 
автоматическом режиме будет выделять-
ся повреждённый участок.

Второе направление, над которым ра-
ботают наши энергетики, – энергомони-
торинг в трансформаторных подстанци-
ях. Это оборудование позволит отслежи-
вать параметры напряжения, состояние 
дверей трансформаторных подстанций. 
Причём мониторинг будет осуществляться 
по каждой из 378 трансформаторных под-
станций на территории Борисовского РЭС. 
При пропадании напряжения или отклю-
чении отдельной линии ещё до сообще-
ния потребителей об отсутствии напря-

жения работники уже будут владеть не-
обходимой информацией о произошед-
шем нарушении. В реальном режиме они 
теперь смогут контролировать качество 
снабжения электроэнергией потребителей 
и более оперативно реагировать в случае 
выхода напряжения за технологические 
пределы. Кроме того, все трансформатор-
ные подстанции будут оснащены устрой-
ствами контроля доступа в ТП, что позво-
лит оперативно реагировать в случае не-
законного доступа к оборудованию. В этом 
же месяце энергетики приступят к мон-
тажу оборудования коммерческого учёта 
электроэнергии у потребителей - как фи-
зических, так и юридических лиц. По ито-
гам проекта 20 процентов точек поставки 
электроэнергии будет оснащено прибора-
ми учёта с дистанционным съёмом контр-
ольных показаний. Кроме того, гражданам 
на данных точках будет представлена воз-
можность видеть график своего потребле-
ния электроэнергии, напряжения с помо-
щью персонального компьютера или теле-
фона. Просто каждый может подключить-
ся к системе, и ему будут выданы необхо-
димые данные. При реализации этого про-
екта планируется оснастить таким обору-
дованием потребителей улицы Октябрь-
ской, а также улиц Красноармейская и Су-
ворова посёлка Борисовка. Оборудование 
будет также установлено и на некоторых 
улицах в  сельских поселениях района - в 
Стригуновском и Крюковском.

– Проекты, над которыми мы в насто-
ящее время работаем, позволят сущест-
венно улучшить качество электроснабже-
ния потребителей, снизить время пере-
рыва электроснабжения при возникно-
вении аварийных ситуаций, создать бо-
лее благоприятные условия в среде про-
живания, –рассказал директор Борисов-
ского РЭС Роман Шабров. – Данные ме-
роприятия  реализуются в рамках ком-
плексной цифровой трансформации ПАО 
«МРСК Центра». 

В рамках подготовки сетевого хозяйст-
ва к работе в осенне-зимних условиях и 
выполнения мероприятий по снижению 
аварийности на территории Борисовско-
го РЭС проведена комплексная трениров-
ка отработки взаимодействия различных 
подразделений филиала ПАО «МРСК Цен-
тра» - «Белгородэнерго» на территории од-
ного района. Получается, что в случае воз-

никновения стихийного бедствия, приво-
дящего к отключению подачи электроэ-
нергии, повреждению большого количест-
ва оборудования, энергетики достаточно 
быстро смогут организовать работу пер-
сонала соседних районов да и области для 
локализации аварийной ситуации. И дело 
не в знании сетей, получаемом персона-
лом в ходе тренировки. Здесь главное – от-
работка организационных моментов, свя-
занных с восстановительными работами. 
Как считают специалисты, время должно 
тратиться непосредственно на выполне-
ние аварийно-восстановительных работ, 
а не на организационные мероприятия. 
В течение девяти недель в нашем районе 
постоянно находились бригады из других 
районов. И все 22 РЭС области побывали 
у нас и отрабатывали элементы взаимо-
действия. В прошлом году бригады наших 
энергетиков побывали на аналогичных 
тренировках в Тверской области, в Дагес-
тане. Как сообщил Роман Александрович, 
особенно помощь бригад других РЭС была 
ощутима при выполнении больших объ-
ёмов работ по реконструкции объектов. 
Действительно, по его словам, для персо-
нала нашего РЭС в сжатые сроки выпол-
нить все работы не представлялось воз-
можным. Можно сравнить: отключение 
потребителя на три-четыре дня или на 
месяц. Кстати, жители улиц и населённых 
пунктов сами видели скопление большого 
количества спецтехники и энергетиков. И 
пока жалоб на перебои с электроснабже-
нием не поступало. 

Неизвестно, что нас ждёт осенью и зи-
мой. Прогнозы погоды на длительный пе-
риод отсутствуют, а те, что есть, не отли-
чаются большой надёжностью. Это слож-
ный период для эксплуатации электросе-
тевого хозяйства. Но, как заверяют наши 
энергетики, снабжение электроэнергией 
потребителей будет осуществляться бес-
перебойно. И если вдруг будет нештатная 
ситуация, энергетики готовы справиться 
с очередным испытанием природы. Для 
этого у них имеется всё необходимое. Есть 
и материальные ресурсы, и накопленный 
опыт. И есть люди, для которых профессия 
энергетика не пустой звук, а ответствен-
ность и преданность своему делу.

Вадим ЦЫГАНКО 
Фото автора

Работники Краснояружского РЭС – машинист АГП Леонид Гавриленко и электромонтёр Вик-
тор Криворотенко

И трансформация,  
и модернизация
БОРИСОВСКИЕ ЭНЕРГЕТИКИ ЗАВЕРШИЛИ ПОДГОТОВКУ СЕТЕВОГО ХОЗЯЙСТВА К ЭКСПЛУАТАЦИИ  
В ОСЕННЕ-ЗИМНИХ УСЛОВИЯХ

Роман Шабров (в центре) с работниками Грайворонского РЭС – машинистом автоподъёмника 
Виктором Мишениным и мастером бригады уличного освещения Сергеем Черкашиным

 � рэс


